



## RESEÑA HISTORICA

El Instituto Técnico Honduras, Institución Educativa del Estado nace con la finalidad de preparar los técnicos medios que requiere el avance industrial del país; Unesco define técnico medio como “la persona que trabaja en una ocupación que requiere una preparación científica, tecnológica que lo ubica entre el trabajador calificado y los cuadros de conducción e ingeniería;” formar este técnico, es un deber del Estado y es una misión asignada a los Institutos Técnicos del nivel medio.

La “ESCUELA TÉCNICO TEXTIL INDUSTRIAL” nombre con el que se conoció en sus inicios el actual Técnico Honduras, fue autorizada para brindar cursos especiales de: Peritos algodoneros maestros de hilados y tejidos hilanderos y tejedores; autorizada el 9 de marzo de 1948 durante la administración del presidente Tiburcio Carías Andino; abre sus puertas en 1949 iniciando funciones en el local que perteneció a la sociedad Augusto Bressani y que posteriormente fue conocido como el edificio de la FECESITLIH (Federación Central de Sindicatos Trabajadores Libres de Honduras) contiguo al puente Mallol en la primera avenida de Comayagüela.

En 1950 durante el gobierno del doctor Juan Manuel Gálvez siendo secretario de Fomento Agricultura y Trabajo el Perito Mercantil Julio Lozano Díaz, se ordena la construcción del edificio propio de la ESCUELA TÉCNICA INDUSTRIAL recayendo la responsabilidad de dicha construcción en el Ing. Ernesto Matamoros quien edifica la monumental obra en la que hoy funciona el Instituto Abelardo R. Fortín en Comayagüela M.D.C., Integrando la ESCUELA TÉCNICA INDUSTRIAL al recién creado Ministerio de Agricultura donde se impulsa y apoya su crecimiento en abril de 1951 con la firma del Convenio del Programa Educativo apoyado por los Estados Unidos de América el Gobierno de Honduras junto con los ministros responsables de centros educativos de todos los estados miembros de la Unión Interamericana, se ejecuta el denominado “Proyecto 16” tendiente de usar la experiencia del Servicio Cooperativo Interamericano de Educación (SCIDE) para el funcionamiento de instituciones educativas con planes educacionales y a así capacitar a los beneficiarios en oficios manuales de carácter industrial, es así que, a partir del primero de julio de 1955 LA ESCUELA TÉCNICA INDUSTRIAL se convierte en la escuela de ARTES INDUSTRIALES con la finalidad de “preparar el elemento humano para desempeñar una preocupación provechosa en el área artesanal”. Con el nacimiento de la escuela LA ESCUELA DE ARTES INDUSTRIALES se implementan nuevas áreas como joyería, relojería, tapicería, ebanistería, corte y confección y talla de madera, la que sustituyó al taller de tejidos en fibra, posteriormente al pasar la escuela bajo la tutela de la Secretaría de Educación. LA ESCUELA DE ARTES INDUSTRIALES pasará a llamarse INSTITUTO VOCACIONAL HONDURAS.

En enero de 1968 se introduce el plan de peritos industriales con una duración de cuatro años, mismo que concluyó en 1977 siendo director don Efraín Castellanos. Aunque el nombre es vocacional en INSTITUTO VOCACIONAL HONDURAS ya no es exclusivamente vocacional ya que su formación va dirigido a la formación de técnicos con un perfil definido y con mayor tiempo en su formación; la misión del Instituto claramente se orienta no a crear mano de obra calificada si no en formación de técnicos medios; ante esta clara misión se solicita el cambio de nombre del Instituto al entonces jefe de Estado Ing. Juan Alberto Melgar Castro es así que el INSTITUTO VOCACIONAL HONDURAS el 07 de septiembre de 1977 pasa a llamarse INSTITUTO TÉCNICO HONDURAS la nueva estructura comenzará a funcionar en febrero de 1978.



REPÚBLICA DE HONDURAS  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN  
**DIRECCIÓN DEPARTAMENTAL DE FRANCISCO MORAZÁN**  
**INSTITUTO GUBERNAMENTAL TÉCNICO HONDURAS**



El primer Director del INSTITUTO TECNICO HONDURAS con su nueva estructura será el Licenciado Marcelino Barahona Romero quien enfoca sus esfuerzos a la construcción del nuevo edificio que será inaugurado el 09 de septiembre de 1979 bajo el gobierno de la junta militar de Gobierno presidida por el General Policarpo Paz García ; siendo Ministro De Educación el Doctor Matute Canizales el nuevo INSTITUTO TECNICO HONDURAS comienza a funcionar en la colonia Kennedy con un costo de construcción de cuatro millones cuatrocientos mil lempiras financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo BID para atender la nueva estructura se implementan los programas de mejoramiento de la educación técnica PEMED I Y PEMED II en dichos programas se implementa equipo se realiza reformas curriculares y se envía a capacitar al extranjero al personal especializado en sus diferentes áreas.

En el año de 1983 se gradúa la primera promoción de Bachilleres Técnicos y Técnico Medio en las especialidades de Electricidad y Mecánica en 1990 con el cambio de la maya curricular desaparece el Ciclo Común Industrial convirtiéndose en Ciclo Básico Técnico (C.B.T.) con lo cual se nivela con los estudiantes del ciclo común que se imparte en otras instituciones Educativas a nivel Nacional.

En 1991 siendo director el profesor Mario Izaguirre se le amplía la atención del Instituto que venía funcionando en jornada diurna y nocturna a tres jornadas con la creación de la jornada Vespertina.

Desde el año 2001 la institución es dirigida por el profesor Nelson Edgardo Calix , en el año 2008 la institución fue objeto de un amplio programa de mejoras y equipamiento, actualizando todos sus equipos , espacios físicos, herramientas, laboratorios, y talleres ; acompañados de un programa de actualización y capacitación en colaboración con el grupo español EDUCTRADE a partir del año 2013 se modifica los programas y los bachilleratos industriales, pasaran a ser Bachilleratos Técnicos Profesionales el INSTITUTO TECNICO HONDURAS contribuye en la formación del egresado en una formación integral proporcionándole conocimientos, valores, habilidades y actitudes tendiendo a formar un profesional técnico con opción de continuar sus estudios superiores con éxito a incorporarse al brazo productivo del país.

De la mano del Licenciado Calix el Instituto Técnico Honduras forma Bachilleres Técnicos Profesionales en las especialidades de: Mecánica Automotriz, Refrigeración y Aire Acondicionado, mecánica Industrial, Electricidad, Electrónica, Informática y a partir del año 2017 se implementó el Bachillerato Técnico Profesional en Robótica.

En el año 2023 asume la Dirección de forma interina la Licenciada Emelda Guadalupe Osorio Lobo y a partir del año 2024 toma posesión de manera permanente. Quien se ha propuesto innovar en la formación de los futuros profesionales que forme la Institución.